

UN EXITO CONSTITUYO EL II CONGRESO NAC. DE LA CTCR Maestros y Obreros

LOS INFORMES FUERON MAGNIFICOS; LAS INTERVENCIONES DE LOS DELEGADOS CERTERAS; LOS PROYECTOS DE RESOLUCION JUSTOS Y REALES; TODO ES DEMOSTRO UN GRAN DESARROLLO POLITICO SOCIAL DE LA PRIMERA CENTRAL SINDICAL COSTARRICENSE

Brillante y laborioso resultó el Segundo Congreso Nacional de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, celebrado durante los días 12, 13 y 14 de setiembre. Con la asistencia de más de ciento cincuenta delegados de todas las ramas de la producción nacional, el Congreso de liberó y adoptó resoluciones sobre los problemas más importantes de la clase trabajadora. Los informes, magníficos y claros, las intervenciones de los delegados, certeras y concretas, los proyectos de Resolución aprobados, justos y reales, demostraron una elevación del nivel político de la C.T.C.R.

Durante el primer día de sesiones, se presentaron al Congreso los siguientes informes: a) Informe de la Secretaria General; b) Informe de la Secretaria de Finanzas; c) Informe de la Secretaria de Organización; d) Informe sobre los problemas económicos de la clase trabajadora; e) Informe sobre los problemas económicos de Costa Rica; f) Informe sobre los problemas internacionales en relación con los intereses de la clase trabajadora; g) Informe sobre los problemas de la unidad del movimiento obrero; h) Informe sobre la situación política nacional.

En la noche del primer día de sesiones, no se efectuó sesión plenaria del Congreso, sino que se reunieron las diversas Comisiones encargadas de formular los diversos proyectos de Resolución. Ocho comisiones, con cinco delegados cada una, pusieron a trabajar en la formulación de los proyectos de Resolución a 40 delegados. Los proyectos de Resolución, discutidos y aprobados luego por el Congreso en pleno, son el producto del trabajo de todos los delegados.

Durante los siguientes días se procedió a la discusión y aprobación de los proyectos de Resolución, que iremos publicando en TRABAJO, y a la elección democrática del Comité Nacional Ejecutivo para el nuevo año de labores, cuya integración publicamos en sección aparte.

El Congreso constituyó un mag-

nífico éxito por su organización, por su capacidad y por sus Resoluciones y Acuerdos.

TRABAJO saluda a la C.T.C.R. y a su nuevo Comité Nacional Ejecutivo, deseando los mejores éxitos a sus labores en defensa de nuestra grandes conquistas democráticas.

Agradecimiento para el Seguro Social

Hemos recibido, de parte de Arabella Berrocal, una nota que nosotros publicamos con mucho gusto. La carta dice así:

"Por la presente deseo manifestar mi más profundo agradecimiento con el Seguro Social, después de dos meses de atención médica y medio salario prodigados por él durante mi grave enfermedad. Me veo obligada a decir que mi curación ha sido cos-

tosa y que sin la atención del Seguro Social, no habría podido sufragar los gastos que ella ocasionó. Me hicieron una operación delicadísima, la que fue practicada por el Dr. Acosta.

Por tanto bien, deseo hacer público mi agradecimiento para los médicos que me atendieron, para las abnegadas enfermeras y en general para la institución.

Arabella Berrocal A.

SERVICIO FOTOGRAFICO DE VANGUARDIA POPULAR

Adjunto a la Oficina Electoral de Vanguardia Popular ha sido instalado un amplio SERVICIO FOTOGRAFICO, que servirá para simplificar el trabajo de inscripciones, obtención de cédulas de identidad y demás menesteres de esta índole.

Arregle hoy mismo sus documentos electorales. No deje que pase el tiempo.

RECUERDE QUE SIN CEDULA EN BUEN ESTADO NO PODRA VOTAR

Este servicio está instalado 100 varas al Este de la Botica "La Dolorosa", en la Avenida San Martín.

LA POLITICA DE BLOQUES CONDUCE...

(VIENE de la Pág. UNO)—sus intereses electorales y que no hay ninguna cuestión de principios en su postura. Es decir, nosotros comprendemos que a la oposición le importan un pito los problemas de la paz y la seguridad, que le importan un pito las Naciones Unidas y le importa un bledo la Defensa Continental. A la oposición lo que le interesa es aprovechar electoralmente los problemas internacionales y halagar al Departamento de Estado en un intento descastado por obtener su apoyo para ganar las elecciones. Sin embargo, como nosotros practicamos una política de principios, en esta como en todas las ocasiones decimos cuál es nuestra postura frente a los problemas citados.

Frente al problema de la paz en general, reiteramos la declaración que ya hicimos en el Congreso del Partido en el sentido de que, el mantenimiento de una paz duradera depende del mantenimiento de la Unidad de las Naciones Unidas y, en particular, de las Cuatro Grandes Potencias, piedra angular de la cual es la amistad y colaboración entre los Estados Unidos de Norte América y la Unión Soviética. De acuerdo con esto, nosotros no estamos, ni creemos que ningún sincero amante de la paz puede estar, con la formación en el mundo de bloques antagónicos. La formación de bloques es el camino de la discordia internacional y, por tanto, el camino de la guerra.

Conformes con el criterio antes expuesto, nosotros condenamos la política consistente en organizar el llamado Hemisferio Occidental como

un Bloque de países para combatir a otro bloque de países. Creemos que lo que a Costa Rica conviene es que todas las divergencias internacionales sean zanjadas dentro de los marcos de las Naciones Unidas, y que éstas se fortalezcan.

Lo dicho no quiere decir que estamos en contra de una verdadera política de Defensa Continental. Contra lo que estamos es contra el que se tome esta atadura para dividir al mundo y crear focos de guerra. Estamos, además, porque la cooperación continental sea sobre la base del respeto mutuo y de la igualdad. Esto es, no debe tratarse de una colaboración inspirada en el temor a los Estados Unidos, sino en mutuas conveniencias y en ideales mutuos.

No estamos tampoco, como nos presentan nuestros enemigos, contra una política de amistad con el pueblo y Gobierno de los Estados Unidos. Estamos, por el contrario, por esa amistad. Es precisamente por eso que echamos de menos la política que practicará Franklin D. Roosevelt, que tanto contribuyó a cimentar la amistad interamericana. Pero la amistad y la cooperación deben surgir espontáneamente, deben surgir de la política de los Estados Unidos con América Latina, viraje orientado hacia la Buena Vecindad que pusiera en vigencia el recordado Presidente Roosevelt.

Nosotros opinamos, que se hace más por la Seguridad del Hemisferio con una política como la que practicará Roosevelt, que con mil pactos que no se basen en intereses comunes y una voluntad también común.

Echaron abajo las odiosas barreras entre intelectuales y trabajadores el 15 de Setiembre de 1947

El 15 de Setiembre de 1947, miles de voces de obreros y de maestros cantaron unidos al himno nacional de Costa Rica. Un nuevo tono adquirió nuestro himno, cuando se salió de las aulas escolares, rígidas y frías para convertirse en un canto de lucha, vibrando por igual en todos los corazones que en esta brillante mañana, cerraban filas para afianzar una vez más la defensa de nuestra grandes conquistas democráticas.

Hasta hace pocos años, la celebración de nuestra independencia nacional, no tenía ninguna trascendencia popular, apenas si que daba encerrado en las aulas escolares, en los clubs elegantes y en unas pocas banderas que colgaban de los edificios públicos. Nada más.

— PESAMES —

El 2 de los corrientes falleció en Miramar la Sra. Elisa López, madre de uno de nuestros primeros camaradas de ese lugar, Joaquín Espinosa López, y del buen amigo de nuestro Partido, Juvenal Espinosa López.

Vanguardia Popular presenta a toda la familia de la estimable señora desaparecida su más sentido pésame.

AHORA podemos

(VIENE de la Pág. UNO)—terataura en torno de las conquistas alcanzadas por el pueblo de Costa Rica, sino de datos muy concretos — como de los que informa La Hora — que confirman, con claridad meridiana, los beneficios que el país ha comenzado a derivar de toda esta nueva política que don Otilio Ulate edificó, en su oportunidad, de "atollillo" con el dedo".

Es significativo — repetimos — que pasquines como La Hora, de una acentuadísima orientación antiobrera, informen al pueblo sobre los beneficios de la Ley de Precios Mínimos, que es obra de nuestro partido, y que reconozcan así toda su labor en provecho del pueblo y de la nación.

La Ley de Precios Mínimos, promulgada en la Administración Calderón Guardia, ha venido a ser una de las mejores palancas para el desarrollo de la producción agrícola del país, ya que al garantizar un precio que deja siempre una ganancia justa al agricultor, sirve de estímulo para el ensanchamiento de los cultivos. Es así como en el corto término de seis meses — de diciembre de 1946 a julio de 1947 — se han exportado a Venezuela y Cuba 58.000 quintales de frijoles, y 25.000 quintales de maíz para la UNRRA, aparte de que la existencia de granos en poder del Consejo Nacional de Producción era de 76.663 quintales al 26 de agosto pasado y de que el Banco Nacional de Costa Rica ha vendido al pueblo 130.040 quintales de arroz, frijoles y maíz. Tal es, a grandes rasgos, el indiscutible beneficio derivado por el país de la Ley de Precios Mínimos, obra de Vanguardia Popular.

La Hora — concluimos — comienza a darnos la razón...

Pero he aquí, que este 15 de Setiembre de 1947, maestros y obreros y campesinos y estudiantes, se salen a la calle a luchar, y "bajo el limbo azul de tu cielo" nuestra democracia recibe el sol, el aire y el viento que le dan la fuerza nueva de la nación: los nuevos maestros, los nuevos estudiantes, los bravos obreros y los valientes campesinos de la Costa Rica de 1947.

Esto es auténtica democracia, viva y fuerte. La reacción no soporta esta transformación: están encandilados como los animales nocturnos que se desorientan y tropiezan ante los rayos brillantes del sol. Por eso, al ver los maestros desfilando brazo a brazo con los obreros y campesinos, cantando el himno nacional, ellos, los reaccionarios que no entienden lo que ven, que están deslumbrados, irrumpen en chillidos que dicen son gestos y voces patrióticas, es decir, de un patriotismo embohecido y herido que ya no resuena en el alma popular, porque son simples piruetas glosadas y sin ningún sentido real.

Maestros y Obreros desfilaron unidos este 15 de Setiembre de 1947. Esto es algo extraordinario decían unos y otros, con asombro, con entusiasmo y con alegría.

¿Por qué se está operando esta transformación, este cambio, este acercamiento entre las diversos sectores de nuestras clases trabajadoras?

La respuesta la dieron los maestros el 15 de Setiembre, al probar que ellos han barrido ya los viejos prejuicios antidemocráticos, y divisionistas entre los trabajadores y los intelectuales. Los nuevos ideales democráticos avanzan en todas direcciones. Los maestros reconocen a Vanguardia Popular el auténtico Partido leal defensor de los intereses de los educadores costarricenses. Las luchas y las voces de nuestro Partido ya han penetrado en las aulas escolares y la nueva educación en Costa Rica, reconoce ya en Vanguardia Popular, el mejor soporte para la obra educacional que deben realizar los maestros costarricenses. Si la nueva democracia sólo se encuentra ligada a los fenómenos económicos, la nueva pedagogía, también sólo puede realizarse en la medida en que las condiciones sociales y económicas del país, den a los niños, a los jóvenes y a los maestros, las posibilidades de realización verdadera.

Esta es la gran conquista, estos son los nuevos caminos, que se abren en nuestra nación. Y este fue el mejor discurso del 15 de Setiembre, la más brillante victoria: que maestros y obreros unidos, echaran abajo las carcomidas barreras entre los trabajadores intelectuales y los trabajadores manuales. Esto si es auténtico patriotismo: éste si es civismo de verdad. De ahora en adelante maestros y obreros lucharán unidos, por una nueva Costa Rica, igual para todos, para los obreros del pensamiento como para los obreros que ganan sus salarios con la pala, con el martillo y con el machete.